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Как и все советские люди, 
коллектив Ш айгинского  ком п
лексного прием ного  пункта 
выполнил задание заверш аю 
щ его года девятой пятилет
ки. Было вложено в народную  
копилку 16,2 тысячи рублей. 
Неплохо идут у них дела и в 
1976 году.

Большой вклад в выполне

ние програм м ы  внесла и мас
тер индивидуального пошива 
Галина Васильевна Целищева. 
Заказы, порученные ей, обли
чаются неплохим качеством. 
За добросовестное отнош ение 
к своей работе она неоднок
ратно поощ рялась админист

рацией Тонш аевского КБО.

С Ъ Е ЗД Ы  П А Р Т И И - 
ДОСТОЙНУЮ ВСТРЕЧУ

СОБРАНИЕ ОБЛАСТНОГО ПАРТИЙНО - ХОЗЯЙСТВЕННОГО АКТИВА

Поработали 
на славу

Неплохо поработали, в 
прошлом месяце коллек
тивы работников ошмин- 
ской и тоншаевской ре
монтных мастерских объ
единения «Сельхозтех
ника». Доведенный до них 
план сделан на 100 про
центов. В течение месяца 
было отремонтировано 28 
тракторов вместо 25 по 
плану, 8 тракторных дви
гателей.

Стремясь своевремен
но подготовить технику к 
уборочной страде, кол
лективы ремонтных мас
терских взяли обязатель
ство в зимнее время ре
монтировать зерновые 
комбайны. В этом году 
впервые зимой отремон
тировано 5 комбайнов.

Как в'той, так и в дру
гой мастерской есть не
мало замечательных ра
ботников. Сред них сле
сарь В. М. Шишканов, 
слесарь -электрик Г. Д. 
Алдреев, токарь В. И. 
Веселов —из ошминских 
мастерских, слесари Н.А. 
Гребнев, П. Д. Предеин, 
токарь В. Д. Кульпин—из 
тоншаевских мастерс
ких. Все они показывают 
образцы высокого труда.

М. ГОРЯЧЕВА,
экономист районного 

объединения 
«Сельхозтехника».

С большим 
подъемом

Идя навстречу XXV 
съезду Коммунистической 
партии, мебельщики Пи- 
жемского леспромхоза ус
пешно справились с ян
варской программой. Сде.- 
лано 1970 столов-шкафов 
и 430 кухонных табуре
ток. План по выпуску то
варной продукции сос
тавил 124,3 процента, или 
в денежном выражении 
это будет 67,1 тысячи руб
лей: Задание по произво
дительности труда выпол
нено на 141 процент. Вы
работано каждым работ
ником продукции на 699 
рублей вместо 496 по 
плану.

В эти предсъездовские 
дни коллектив мебельно
го цеха трудится с боль
шим подъемом. Их цель 
— успешно выполнив 
февральское задание. ^  

С. ШУБИНА,
бухгалтер мебельного 

цеха.

13 февраля в Большом 
зале Дома Советов состо
ялось собрание партийно
хозяйственного актива 
Горьковской области. Оно 
было завершающим в се
рии мероприятий по под
готовке и принятию соци
алистических обяза
тельств трудящихся об
ласти на 1976 год.

Собрание кратким всту
пительным словом открыл 
первый секретарь Горь
ковского обкома КПСС 
Ю. И. Христораднов.

С докладом «Задачи 
партийных, советских, 
профсоюзных и комсо
мольских организаций 
трудовых коллективов 
Горьковской области, вы

текающие из постановле
ния ЦК КПСС, Совета 
М и н и с т р о в  СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ 
«О Всесоюзном социали
стическом соревновании 
за повышение эффектив
ности производства и ка
чества работы, за успеш
ное выполнение народно
хозяйственного плана на 
1976 год», выступил сек
ретарь обкома КПСС 
Д. Д. Грязнов.

В прениях по докладу 
выступила секретарь 
парткома треста № 10
«Выксаметаллургстр о й» 
Н. Н. Бердникова, руко
водитель комсомольско- 
молодежной бригады Го
родецкой ПМК Н. С. По

лозков, первый секретарь 
Уренского райкома пар
тий В. А. Филиппов, пред
седатель объединенного 
постройкома треста № 1
«Стройгаз» В. Я. Здоро- 
вейщев, заслуженные 
строители РСФ£Р, знат
ные бригадиры треста 
№4 «Дзержинский» В. В. 
Кочетов и треста № 7
«Автозаводстрой» И. А. 
Лобанов, прораб Зареч
ного МСУ Горьковского 
домостроительного ком
бината ,\о 1 Ю. П. Вла
сов, начальник ПМК-168 
Н. В. Стариков, замести
тель начальника управле
ния сельского хозяйства 
облисполкома Ю.Н. Бала

кин, управляющий трес
том Х° 6 «Горьковгэс- 
строй» И. Ф. Емельянов, 
заместитель начальника 
УМТС Волго - Вятского 
района М. X. Эпштейн, 
начальник Главволговят- 
скстроя И. П. Силенко.

Участники собрания 
единодушно одобрили и 
приняли социалистиче
ские обязательства кол
лективов строительно-мон 
тажных и проектных ор
ганизаций, предприя
тий промстройматериа- 
лов и стройиндустрии и 
социалистические обя
зательства трудящихся 
Горьковской области ,на 
1976 год.

-----———— -------- с СОБРАНИЯ РАБОЧИХ СОВХОЗА „ВЯКШЕНЕРСКИЙ“

КУРСОМ ПОВЫШЕНИЯ ПРОДУКТИВНОСТИ
О бш ирны земельные угодья 

совхоза «Вякшенерский». С за
пада на восток они простираются 
на м ногие десятки километров. 
Общая площадь этих владений 
составляет без малого 11 тысяч 
гектаров. Добрая половина, из них 
— пашня. Как по земельной пло
щади, так и по количеству насе
ленных пунктов, разбросанных на 
ней, совхоз является одним  из 
самых крупных хозяйств района. 
Почвы преобладаю т суглинистые. 
Встречаются также супесчаные. 
Поля пересечены м ногочисленны
ми возвыш енностями, низинами, 
оврагами и потому сильно пов
реж дены  водной эрозией и час
тично — ветровой. Вре это вмес
те взятое не м ож ет не сказывать 
отрицательного влияния на успех 
возделывания полевых культур.

Естественная бедность почвы, 
большая площадь пашни, а так
ж е сам рельеф полей диктую т не
обходимость больш е запасать и 
вносить органических и мине
ральных удобрений. Поскольку 
запасы были недостаточны, то 
вследствие этого происходило по
степенное истощ ение почвы. Вот 
почему, преж де всего, развитие 
земледелия здесь в минувш ую  
пятилетку шло замедленными 
темпами.

В отчетном докладе на собра
нии рабочих, состоявш емся 12 
февраля, директор совхоза В. А. 
Безденежных доложил, что ур о 
жайность полевых культур за по
следние три-четыре года стояла 
на низком уровне, который не 
давал возм ож ности создавать 
нужные запасы концентратов для 
животноводства. Таким образом  
недостаточная продуктивность 
зернового поля сдерживала и 
развитие животноводства.

И вот за несколько лет неудач 
в заверш аю щ ем году пятилетки 
были достигнуты первые успехи. 
Не сказать, что большие, но все- 
тащ( успехи. Они радуют, окры 

ляют, зовут вперед, к более вы
соким рубежам. Повышение у р о 
жайности на два-три центнера с 
каж дого  гектара позволило дове
сти валовой сбор зерна до 19557 
центнеров, с превыш ением вы
полнить план продаж и хлеба, по
гасить задолженность государст
ву и засыпать семена. Себестои
мость центнера зерна снизилась 
по сравнению с 1974 годом  в два 
раза. Успеш нее других работали 
бригады полеводов первого отде
ления, возглавляемые Н. А. Д уп- 
ляковой и Н. И. Якуновой. Первая 
из них получила без малого по 
15 ц пш еницы с гектара, а вторая 
— по 12,3 центнера овса с каж
д ого  из 105 гектаров. Хлеборобы 
отделения довели валовой сбор 
зерна до 10592 ц вместо 9747 ц 
по плану.

В выращивании картофеля так
ж е достигнуты некоторы е успехи. 
Наиболее показательны они в 
бригаде Ф. А. . Великоречиной, 
где получено по 132 ц клубней с 
гектара. Совхоз с превыш ением 
выполнил народнохозяйственный 
план продаж и картофеля госу
дарству.

Невелики успехи хозяйства на 
зерновом  поле, но и они поло
ж ительно сказались в производ
стве молока и откорм е скота. 
Потверж дением  тому служит, хо
тя б.ы тот факт, что совхоз с пре
вышением выполнил плановое за
дание по продаж е молока госу
дарству.

Д оярки В. Е. Степанова, Т. Е. 
Разгуляева, В. Ашкатова, А. И. 
Хлыбова, В. Н. Кислицына, 
П. Смирнова и другие  получили 
по две тысячи килограммов м оло
ка рт каж дой коровы. Прям о ска
ж ем: таких надоев едви ли кто 
помнит в совхозе. П ервое место 
по хозяйству заняла Пустош кинс- 
кая молочная ферма. Здесь ва
ловой надой составил 1815 ц 
вместо 1324 ц по плану.

В откорм е животных было не

мало недостатков. Докладчик 
подчеркнул, что это произош ло 
из-за нехватки концентратов и 
сочных кормов, а исключительно 
вследствие плохой работы всех 
без исключения телятниц перво
го отделения. Здесь получены са
мые низкие суточные привесы 
животных—  200 гр и меньше.

На М алоаШкатской ферме дело 
дош ло до того, что телятницы от
казывались поить животных обра
том, предпочитая ему простую  
воду. Результат такого отнош ения 
к делу не замедлил ' сказаться: 
среднесуточные привесы телят 
снизились здесь до 150 граммов.

При одинаковых рационах пус- 
тош кинские телятницы довели су
точный привес животных до 
600 гр, а телятница Н. А. Д м итри
ева довела их до 700 гр. Вот что 
означает добросовестное отно
шение к своим обязанностям. 
Б лагодаря ' старательной работе 
передовиков хозяйство сумело 
продать государству 1350 ц мяса 
из 1140 ц по плану.

Значительных успехов совхоз 
добился в строительстве. П остро
ены зерновой склад, телятник, 12 
квартир, пробурены  две скважи
ны. В целом план капитального 
строительства перевыполнен.

В докладе и выступлениях ра
бочих хозяйства отмечались и 
недостатки. Указывалось на то, 
что животноводство и льняное 
поле принесли значительный убы 
ток, подверглись суровой крити
ке нарушители трудовой дисцип
лины. Так, например, рабочий 
Г. М. Вавилов сделал за год свы
ше 100 прогулов. Не отличались 
дисциплинированностью  Н. С. 
Соколов, В. И. Бажин, С. А. Пар
фенов, Л. П. Яковлев и некото
рые другие. Отдельные механи
заторы допускали низкое качет 
ство работы на севе.

На собрании выступил секре
тарь РК КПСС В. С. Пестов, обра
тивший внимание присутствую щ их

в зале На главные вопросы дня—  
росту производства зерна, про
дуктивности животноводства, а 
также на нужды капитального 
строительства, укрепление тр уд о 
вой дисциплины и на другие  де
ла.

Большие задачи стоят перед 
хозяйством в 1976 году. Надо про
дать государству 2160 ц зерна, 
4250 ц картофеля, 1810 ц льно
тресты, 10800 ц молока, 1500 ц 
мяса. Значительно повысить каче
ство продукции, особенно м оло
ка, в полном достатке обеспечить 
животноводство всеми видами 
корм ов. Чтобы осущ ествить наме
ченные планы, надо резко повы
сить плодородие полей, а для 
этого требуется заготовить не 
менее 30 тыс. тонн органики, вы
полнить установленный лимит по 
минеральным удобрениям , как 
м ож но больше заготовить амми
ачной воды.

М ногое  из этого уж е претворя
ется в жизнь. ГТод весь яровой 
клин вспахана зябь, семена дове
дены до высокой классности, за
готовлено не менее 11 тыс. тонн 
органики, свыше 100 тонн ам
миачной воды, 750 тонн мине
ральных удобрений. Сейчас пол
ным ходом  развертывается ре
монт сельскохозяйственной тех
ники, организуется бригада по 
корм опроизводству, не прекра
щается заготовка удобрений. Все 
перечисленное, вместе с другим и 
агротехническими м ероприяти
ями, намеченными на весенний 
сев, долж но послужить надежным 
залогом вы сокого урож ая. День 
открытия XXV съезда труж еники 
совхоза, несомненно, встретят но
выми трудовым и успехами.

Участники собрания приняли со
циалистические обязательства на 
1976 год и вызвали на социалис
тическое соревнование коллектив 
р ;С с : : : :<  совхоза «Ошминский».

И. СМИРНОВ.



СОВЕТЫ -  САМЫЕ ПРЕДСТАВИТЕЛЬНЫЕ
Д е п у т а т ы  м е ст н о го  С овет аНАШ МАЯК

В Пижемскам леспром
хозе Иван Николаевич 
Толстоухов, работает ма
шинистом челюстного по
грузчика. В обязанности 
его входит бесперебойное 
обеспечение деловой дре
весиной цехов и содержа
ние в исправном состоя
нии своей машины.

За честный, безупреч
ный труд Иван Николае
вич награжден орденом 
Трудовой Славы III сте
пени, юбилейной медалью 
в честь 100-летия В. И. 
Ленина, знаком «Побе
дитель социалистичес
кого соревнования». Не
однократно награждался 
почетными грамотами, 
отмечался благодарнос
тями и денежными пре
миями. Хорошими трудо
выми успехами завершил 
1975 год, пятый год де
вятой пятилетки и пер
вый месяц нового 1976 ' 
года. Январское задание 
выполнил на 115 процен- ' 
тов. Им отгружено дело
вого сырья 2795 кубомет
ров. Выработка за одну 
смену составила 166 ку
бометров вТиесто 143.

РАБОТАЕТ
В июне прошлого года 

в Пижемский поселковый 
Совет было избрано 65 
депутатов. На первой сес
сии были созданы 8 пос
тоянных действующих ко
миссий. Вся работа ко
миссий была направлена 
на дальнейшее повыше
ние эффективности про
мышленного производст
ва, улучшения культурно- 
бытового обслуживания 
населения, подъем его 
материального состояния.

Комиссия по промыш
ленности, которую возг
лавляет депутат В. М. 
Тупицын, одна из глав
ных. Работает она по пер
спективному плану, в ко
торый включены важные 
вопросы:

«О . вводе строящихся 
объектов», «Об использо
вании и правилах хране
ния автотракторной тех
ники», «О подготовке

Своим высокопроизво
дительным трудом стре
мится достойно встре
тить предстоящий XXV 
съезд КПСС.

И. Н. Толстоуховым 
взято предсъездовское 
обязательство — выпол
нить план февраля ко 
дню открытия XXV съез
да КПСС и дать сверх 
плана 400 кубометров 
деловой древесины.

Иван Николаевич яв
ляется депутатом район
ного Совета депутатов 
трудящихся и секретарем 
первичной партийной ор
ганизации Пижемского 
лесопункта Пижемского 
леспромхоза. Общест
венная работа не мешает 
производственным делам. 
Он всегда в кругу своих 
товарищей. Пользуется 
авторитетом среди кол
лектива.

По его примеру обяза
тельства в честь XXV 
съезда взяли и товарищи 
по работе.

А. КОЛОСОВ,
председатель исполкома 

Пижемского 
.поселкового Совета.

ПО ПЛАНУ
предприятий к работе в 
зимних условиях». Члена
ми комиссии по промыш
ленности осуществляется 
контроль за предприяти
ями. Проводятся провер
ки, результаты которых 
затем рассматриваются 
на заседаниях комиссии.

В д е к а б р е  ко
миссия по промышленно
сти была заслушана на 
четвертой сессии поселко
вого Совета с вопросом: 

_ «Отчет комиссии по про
мышленности». Сессией 
поссовета было принято 
решение и вскрыты недо
статки в работе комиссии. 
При составлении перс
пективного плана работы 
на 1976 год учтены Же 
замечания, и комиссия по 
промышленности в новом 
1976 году улучшила свою 
работу.

А. КОЛОСОВ.

Обычный рабочий день 
на стройке. На окраине 
поселка торфяников идет 
кладка стен двадцати
двухквартирного дома. 
Красная стрела автокра
на, описав дугу, останав
ливается у штабеля бе
тонных блоков. Крюк, с 
закрепленными на нем 
металлическими стро
пами плавно пополз вниз 
по отполированному до 
блеска тросу. Стройная 
девушка в ватнике и теп
лых брюках ловко подх
ватывает зацеп стропы и 
укрепляет его в металли
ческом кольце блока. 
Еще несколько точных 
отработанных движений 
работницы, и взмах ру
ки кверху—немой сигнал 
крановщику «готово — 
поднимай». Секунды... и 
прямоугольная глыба бе
тона, схваченная, как щу
пальцами спрута, сталь
ными тросами, ползет 
сначала вверх, затем 
вдоль фундамента и осто
рожно ложится на при
готовленное ложе из це
ментного раствора в ос
нование стены. Рядом, на 
ранее положенные блоки, 
каменщики укладывают 
кирпичи. Дело идет раз
меренно, спокойно, ни су
еты, ни криков, нормаль
ный трудовой ритм.

Мы в бригаде камен
щиков И. И. Женихова 
Альцевского строитель
ного участка, где работа
ет «виновница» нашего 
визита депутат районного 
Совета Надежда Кирил
ловна Белова. Депутат- 
строитель от граждан 
строительного избира
тельного округа поселка 
Пижма.

При знакомстве в крат
кую минуту перекура уз
наем, что стройная де
вушка в ватнике, работой 
которой мы только что 
любовались, у крана, это 
и есть Надежда Белова, 
о которой начальник 
строительного участка 
В. М. Тупицын полчаса 
назад сказал:

—Если дать ей харак
теристику в сравнении с 
нашей действитель
ностью, то это образ сов
ременного передового со

ветского рабочего. Сред
нее образование. Добро
совестное, совершенно со
знательное отношение к 
труду. Получив после 
школы специальность ка
менщика, в настоящее 
время овладела смежной 
профессией (к стати ска
зать «мужской») стро- 
полыцика, которая тре
бует большой вниматель
ности и осторожности, 
т. к. возможны несчаст
ные случаи, если не бу
дешь хорошо следить за

сутствие стройматериа
лов, го за недостаточную 
организацию труда и по
ведение рабочих. Несмот
ря на внешнюю поклади
стость, «зубастая» на 
компромисы не идет. Я 
на нее никогда не оби
жаюсь, знаю, не только 
для себя старается, за 
общее дело по-настояще
му болеет.

По словам самой На
дежды, «биографии у нее 
нет». Родилась в рабочей 
семье. Отёц долгие годы
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исправностью строп, 
крючьев, тросов и дру
гих частей крана. Актив
ная общественница. Де
путат. Кандидат в чле
ны КПСС. Член постро
ечного комитета участка, 
где возглавляет культур
но - массовую комиссию. 
В производственной
бригаде И. И. Женихова, 
лучшей в нашем коллек
тиве по трудовым дости
жениям и дисциплине, 
Надежда, несмотря на 
свою молодость, пример 
всем рабочим, как моло
дым, так- и пожилым, 
мужчинам и женщинам.

Непосред с т в е н н ы  й 
«компаньон» Н. К. Бело
вой по труду, шофер 
В. Г. Гущин о своей на
парнице отозвался так:

—Большой личной от
ветственности человек за 
дела всей нашей брига
ды. Случается нет работы 
крану. Так, Надежда не 
пойдет в теплушку и не 
просидит у печки, а начи
нает подносить раствор, 
кирпичи или другие стро
ительные материалы. Ес
ли задерживается кладка, 
сама становится на ра
бочее место каменщика.

Крановщика дополняют 
бригадир и другие члены 
бригады: «Она у нас ду
ша коллектива», веселая 
компанейская девушка, 
работать с ней хорошо и 
надежно. Вот только мне, 
улыбается И. И. Жени
хов, часто достается от 
нее «на орехи» то за от

проработал электропиль- 
’ щиком в местном лес- 

промхозет В детском воз
расте с родины, из Урен- 

' ского района, была при
везена в Пижму. Здесь 
окончила среднюю шко
лу. Специальность рабо
чего — строителя выбра
ла не сомневаясь — ей 
всегда нравилось строить. 
На курсы каменщиков по
ехала сразу после окон
чаний учебы в общеобра
зовательной школе. И с 
тех пор все работает на 
стройках родного поселка 
и района.

—Работа очень инте
ресная,— добавляет она, 
—всегда видишь резуль
таты своего, хоть и ма
ленького труда. Мне всег
да радостно смотреть, 
как люди заселяют но
вые, отливающие свежей 
краской, дома со всеми 
современными бытовы
ми удобствами, как начи
нают работать производ
ственные и культурно-бы
товые здания — теплые, 
светлые, просторные и, 
конечно, красивые. Ду
маю, стройка для меня 
на всю жизнь.

Расставаясь в тот фев
ральский день, мы поже
лали передовой работни
це' активной обществен
нице Надежде Беловой 
всего доброго на длинной 
жизненной дороге прос
того строителя —строите
ля коммунистического 
будущего советского на
рода.

В. МАРАЕВ.
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СО ЗНАНИЕМ СВОЕГО ДЕЛАНа первой сессии, пос
ле последних выборов в 
местные Советы депута-, 
тов трудящихся, мы ут
вердили Евгения Михай
ловича Бетюгова предсе
дателем комиссии по со
циалистической закон
ности. На этот пост ста
рались подобрать чело
века деятельного, ини
циативного, умеющего 
быстро ориентироваться 
в создавшейся обстанов
ке. Значение комиссии в 
последние годы намного 
возросло. Сельсовету за
коном предоставлены
ТОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК

большие полномочия. На
сколько удастся привести 
в действие все рычаги ук
репления правопорядка, 
во многом зависит от ра
боты этой комиссии и ее 
председателя.

Е. М. Ветюгов работает 
инспектором уголовного 
розыска в Пижейском от
делении внутренних дел, 
поэтому общественная 
работа в комиссии по со

циалистической законнос
ти ему знакома. Она по
могает ему в основной 
работе.

При составлении пер
спективного плана рабо
ты этой комиссии были 
предусмотрены такие ме
роприятия, как массовые 
проверки: «Правильнос
ти приема и увольнения 
рабочих и служащих в 
хозяйствах Совета»,

«Соблюдение админист
рацией законности и обе
спечения прав граждан 
на предмет правильного 
и своевременного рас
смотрения их жалоб и 
заявлений», «Проведение 
собраний для разъясне
ния законов страны», 
«Контроль объектов госу
дарственной и коопера
тивной собственности на 
их сохранность».

Комиссия обеспечивает 
соблюдение законов, ор
ганизует разъяснение их 
населению и оказывает 
ему юридическую по
мощь, руководит деятель
ностью добровольной на
родной дружины, товари
щеских судов, групп на
родного контроля.

Н. ВШИВЦЕВА,
председатель исполкома 

Болынекувербского 
сельского Совета.
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ОРГАНЫ НАРОДНОЙ ВЛАСТИ
ДАРОВАНИЕ

Где бы люди не гово
рили о Буреполомской 
больнице, условиях лече
ния в ней, отношению ме
дицинского персонала к 
больным, врача- терапев
та, депутата Одошнурско- 
го сельского Совета Адия 
Ситдиковича Низамова 
знают все и с большим 
уважением и любовью о 
нем отзываются. Он' об
ладает удивительным" 
обаянием. С первых же 
минут умеет выбрать вер
ный тон в разговоре с 
больным, располагает к 
себе так, что через неко- 
тороё время кажется, буд
то знаешь его давно, раз
говариваешь не впервые, 
хотя на прием к нему 
пришел первый раз.

Как с родными или 
близкими разговаривает 
врач А. С. Низамов с лю
быми больными, которых 
он лечит, и с теми, кото
рые были у него на прие
ме, а это вселяет уверен
ность в человека и по
могает больному быстрее 
вылечиться.

Когда я собирался на
писать эту заметку, у 
больных, медработников, 
у главного врача больни
цы В. В. Тефанова спра
шивал: «Какими качест
вами обладает врач А. С. 
Низамов?» Мне дружно 
отвечали, что это очень 
внимательный, знающий 
свое дело специалист, 
влюбленный в свою про
фессию и обладающий 
удивительным дарова
нием, обаянием и чут
костью к людям.

Адий Ситдикович ра
ботник еще молодой—в 
1971 году окончил Баш
кирский медицинский ин
ститут. В августе того же 
года прибыл по направ
лению в Буреполомскую 
больницу. Сюда вернулся 
и после службы в р>ядах 
Советской Армии.

Большую обществен
ную работу А. С. Низа
мов проводит как депутат 
сельского Совета, а за
бот здесь ему хватает. Он 
является заместителем 
председателя культур
но-бытовой комиссии, дел 
у которой немало.

П. ФЕДОРОВ.

Постоянная комиссия
на а—  — — —  «шшл— —

Одной из наиболее дей
ственных форм участия 
депутатов в организации 
исполнения решений сель
ских Советов по вопро
сам культурно- просвети
тельной работы на селе 
является работа постоян- 
н-ых культурно -. бытовых 
комиссий. .Задачи их ве
сьма разнообразны: они 
разрабатывают проек
ты различных мероприя
тий, направленных на 
развитие и улучшение 
массово- политической и 
культурной работы, дают 
свои заключения и пред
ложения по вопросам, ко
торые выносятся на рас
смотрение сессий или за
седаний исполкомов Со
вета. Они контролируют 
исполнение решений и 
распоряжений Советов по 
вопросам культурного 
строительства, проверя
ют работу сельских куль
турно - просветительных 
учреждений.

Культурно- бытовая ко
миссия при Одошнурском 
сельском Совете депута
тов трудящихся возглав
ляется членом КПСС, пе
дагогом, депутатом сель
ского Совета Антониной 
Николаевной Павловой. 
В составе комиссии депу
таты: врач А. С Низамов, 
пионервожатая Бурепо- 
ломской средней школы 
Людмила Тряпичнико- 
ва, комсомолка, швея 
Татьяна Мальцева и ра
ботница отделения связи 
Н. Е. Лебедева.

Эта комиссия, как и 
другие постоянные комис
сии в Совете, работает по 
планам, составленным на 
основе перспективного 
плана всего Совета, годо
вого плана комиссии, с 
учетом наказов и предло
жений избирателей. Ко
миссия обычно составля
ет планы на три месяца. 
Это дает возможность ей 
заранее предусмотреть, 
что необходимо сделать в 
течение ближайшего 
квартала, какие вопросы 
культурно - бытовой дея
тельности нужно подгото
вить для обсуждения на 
сессиях Совета, на засе
даниях исполкома, работу 
каких учреждений обсле
довать, какие предложе
ния внести для ’ улучше
ния их работы.

23 октября 1975 года 
по инициативе культурно- 
бытовой комиссии Одош
нурского сельского Сове
та на обсуждение очеред
ной сессии был поставлен 
важный вопрос «О ходе 
выполнения постановле
ния ЦК КПСС «О мерах 
по сокращению потерь ра
бочего времени и устра
нению нарушений законо
дательства о режиме тру
да и отдыха рабочих и 
служащих в коопхозе 
«Одошнурский» и других 
предприятиях Совета». С 
докладами по этому воп
росу выступали Н.Д. Ле

бедев, Б.Б. Спицын и Е. С. 
Крючкова. Содоклад сде
лала председатель куль
турно- бытовой комиссии 
депутат А. Н. Павлова. 
На сессии развернулась 
большая дискуссия неза
тронутому вопросу, вхо
де которой были выявле
ны серьезные недостатки. 
На предприятиях и уч
реждениях не уделялось 
должного внимания воп
росам полного и произ
водительного _использо
вания рабочего времени. 
Были обнаружены боль
шие трудовые потери из-

опаздываний на работу, 
проведения) в рабочее 
время собраний, заседа
ний и различного рода со
вещаний. Сессия отмети
ла большую текучесть 
кадров в кооперирован
ном хозяйстве «Одошнур
ский», в котором за де
вять месяцев того года из 
192 человек списочного 
состава было принято на 
работу 57 человек и уво
лено 42.

Было принято решение 
сессии по устранению не
достатков и определены 
меры по выполнению по
становления ЦК КПСС.

По инициативе куль
турно- бытовой комиссии 
на исполкоме сельского 
Совета были обсуждены 
вопросы: «О кинообслу
живании населения Со
вета», «О совершенство
вании работы с ■ детьми, 
подростками и моло
дежью по месту житель
ства в связи с выполне,- 
нием решения XXIV съез
да КПСС». Для обсужде
ния этого вопроса были 
приглашены преподава
тели, классные руководи
тели и директора школ, 
секретари комсомольских 
организаций, командиры 
добровольной народной 
дружины, члены культур
но - бытовой комиссии. 
Состоялся большой раз
говор о том, как улуч
шить работу с этой воз
растной категорией со
ветских граждан, как ор
ганизовать и занять сво
бодное время, выходные и- 
праздничные дни, школь
ные каникулы детей и мо
лодежи. По данному воп
росу были приняты конк
ретные решения.

Большую работу куль
турно- бытовая комиссия 
и ее актив проводят по 
благоустройству насе
ленных пунктов, улиц, 
дворов, домов, ферм, 
школ, клубов, детских 
учреждений и медпунк
тов. Серьезное внимание 
уделяет выполнению на
казов избирателей по

этим объектам. .
Депутаты, члены куль

турно-бытовой комиссии, 
активно организовали и 
провели месячник леса и 
сада. Подняли на это 
дело взрослое население и 
школьников. Были опре
делены дни выделения 
транспорта предприяти
ями для' перевозки са
женцев. В результате в 
населенных пунктах Одо- 

’ шнурского Совета по ули
цам было высажено боль
шое количество деревьев 
и кустарников. Тогда же 
по предварительным за
явкам жители деревень и

поселка Буреполом были 
обеспечены саженцами 
плодово- ягодных куль
тур. Помощь-в приобре
тении которых комиссии 
Оказало районное обще
ство охраны природы.

Не остается в стороне 
культурно - бытовая ко
миссия Совета и в работе 
по проверке санитарного 
состояния животновод
ческих помещений кооп- 
хоза «Одошнурский», 
сельских клубов, красных 
уголков, точек общест
венного питания и других 
общественных мест.

Большую помощь чле
ны этой комиссии оказы
вают исполкому по мо
билизации жителей на 
выполнение различных 
видов работ по наказам 
избирателей. Только за 
шесть месяцев 1975 года 
все десять наказов дан
ных Советов были выпол
нены полностью.

Приведенные примеры 
показывают, что постоян
ная культурно - бытовая 
комиссия Одошнурского 
сельского Совета депута
тов трудящихся является 
одной из важнейших ор
ганизационных форм де
ятельности депутатов на 
местах. Поддерживая 
тесную повседневную 
связь с избирателями, 
добиваясь высокой актив
ности своих нленов, ис
пользуя разнообразные 
формы и методы работы 
среди населения, посто
янная культурно - быто
вая комиссия сельского 
Совета играет большую 
роль в коммунистическом 
воспитании тружеников 
села, заботится о наибо
лее полном удовлетворе
нии их культурных пот
ребностей и является дей
ственным помощником, 
исполкома Совета в его 
работе,

П. КУДРЯВЦЕВ,
председатель исполкома 

Одошнурского 
сельского Совета

депутатов трудящихся.
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ПО РОДНОЙ 

_________ СТРАНЕ

Подарок 
со значениемВ колхозе «Смена» Юрьев- Польского района более сорока самых разных тракторов, много другой техники. Но стоило в один из зимних дней появиться на околице села Шипи- лово новенькому «Владимирц у», за рулем которого сидел знатный механизатор Михаил Андреевич Никитин, как навстречу ему вышли и стар, и млад.— Прокати, дяди Миша!—  просили мальчишки.— Хорош! —  восхищались- взрослые,А. все оттого, что машина эта— не просто очередное пополнение парка хозяйства, а подарок, да еще какой!'Шефы «Смены» —  рабочие Владимирского тракторного завода им. Жданова во время предсъездовской ударной вахты собрали юбилейную, стотысячную машину «Т -25А 1». Ее двигатель Д -37Е, моторесурс которого повышен с 5000 до 6000 часов, недавно удостоен государственного Знака качества.— Наши тракторы, —  говорит директор предприятия П. И. Гришин, —  пользуются авторитетом не только в советских республиках. Они поставляются во многие зарубежные страны. Но эту, на радиаторе которой укреплена табличка «1 0 0 0 0 0 », мы решили оставить в своей области, передать лучшему механизатору подшефного колхоза «Смена», кавалеру ордена Октябрьской революции М. А . Никитину.Принимая технический паспорт «юбиляра», Михаил Андреевич сообщил друзьям, что труженики «Смены» так же деятельно готовятся встретить X X Y  съезд КПСС и весну первого года десятой пятилетки.— В, прошлую страду,— сказал он,—мы собрали вкруговую по 22 центнера зерна и по 150 центнеров картофеля с гектара. В этом году постараемся вырастить урожай побогаче. Для этого сейчас полным ходом' ведем на полях снегозадержание, вывозим удобрения. Почти вся техника уже отремонтирована, семена доведены до посевных кондиций.Это сообщение порадовало рабочих завода. Ведь многие из них выезжали летом в «Смену» на сенокос и уборку, строили там картофелехранилище, зерноочистительный пункт, механические мастерские, жилье.— В новом году,— сказал, уступая, трактористу водительское место, бригадир заводских сборщиков К. П. Макаров,— наш коллектив принял встречный план— выпустить на сотни тракторов больше, чем намечено заданием. Так что давайте соревноваться, товарищи хлеборобы!

А. БЕЛКИН.корр. ТАСС.Владимирская область.
17 февраля 1976 г. ...................................... ...... iilllllllllllllll.............. шимм 3 turn..... llllllllllllllHIlllllllll...... I...... ................................ Т0НШАЕВСКИИ Н0ЛХ03НИН
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Как ва<? обслуживают

ВСЕ ЗАВИСИТ ОТ НАС
Коллектив работников Пи- 

ж ем ского  дома быта произ
водственное задание 1975 го
да завершил досрочно. Выпол
нил он и план января первого 
года десятой пятилетки.

Ведущ ую  роль играет здесь 
цех по пошиву и рем онту 
одеж ды . Этот вид услуг выпол
няется успеш но из месяца в 
месяц. В цехе работает м ного 
м олодеж и. И надо сказать, что 
под руководством  опытных 
мастеров, она смело берется 
за порученные ей дела и с 
больш им желанием их выпол
няет. В коллективе есть 
немало товарищ ей, пользую 
щихся заслуженным авторите
том среди администрации д о 
ма быта, Тонш аевского ком 
бината бы тового обслуж ива
ния, населения поселка.

Высоких показателей д об и
лись в прош лом  году закрой
щицы верхней одеж ды  М. Н. 
Дмитриева, легкого  платья 
Т. Г. Коряковцева, М. С. М ако- 
веева, бригадиры  бригад по 
верхней одеж де А. С. Карет
никова, по легком у платью 
Л. Н. Углова.

Хотелось, чтобы на них рав
нялись другие  товарищ и. О д 
нако у нас есть ещ е несозна
тельные работники, которые 
не чувствуют никакой ответст
венности за порученное им 
дело, допускаю т брак при из
готовлении продукции, затяги
вают сроки исполнения зака
зов. Такие горе-мастера то р 

мозят темпы роста реализации 
бытовых услуг, подрываю т ав
торитет коллектива. Именно 
из-за нежелания хорош о рабо
тать не выполняет план часо
вой мастер Ефремова. А ра
бочее место у нее превосход
ное. Заказчики жалуются на 
плохой рем онт часов, они по 
несколько раз приходят и при
езж аю т за часами. И никак 
тов. Ефремова не м ож ет по
нять, что клиенты теряю т до 
рого е  время. Не лучш е ее ра
ботает и обувщ ик С. В. М онас- 
тырев. Он дорем онтировался 
до того, что ему уж е  не несут 
обувь в ремонт. В последние 
два месяца стали в гор у  про
двигаться дела у сапожника 
И. Г. Томарова. И мы за него 
очень рады. Теперь ему надо 
прилож ить все силы, чтобы 
месячный план успеш но вы
полнялся. М ы надеемся, что 
он подтянется. С каж дым  из 
этих товарищ ей проводилась 
большая воспитательная рабо
та. Хотелось, чтобы все они 
серьезно подумали о своем 
будущ ем . Их добросовестны й 
труд  только ум нож ит наши ус
пехи.

В 1975 году неважно обсто
яли дела по пош иву обуви. 
План частенько не выполнял
ся. О тстают у нас и другие  ви
ды услуг. До сих пор нет ф о
тографа.

Наступила десятая пятилет

к у  пятилетка качества. Это

слово нас м ногом у обязывает. 
Мы долж ны уяснить себе, что 
необходим о именно сейчас на
чать реш ительную  борьбу с
бракоделами, каж дом у това
рищ у надо продумать, как 
лучше организовать рабочее 
место, иметь под руками все 
важные инструменты, следует, 
хорош о изучить приемы вы
полнения каж дой технологиче
ской операции. О пытные рабо
чие долж ны  взять шефство над 
новичками и оказывать им не
обходим ую  помощ ь. Научить
ся выполнять операцию  за б о 
лее короткий срок и с высоким 
качеством.

П остоянно нуж но бороться 
за эконом ию  сырья, электро
энергии, топлива. Несмотря на 
замечания, м ож но видеть, как 
отдельные товарищ и продол
ж аю т нерачительно расходо
вать резину, клей, гвозди, нит
ки, вату. Все это ведет к до 
полнительным расходам, кото
рые не дают нормально рабо
тать предприятию .

М ы не м ож ем  шагать стары
ми темпами. Этому нас обя
зывает проект ЦК КПСС к 
XXV съезду партии, в котором  
записано «увеличить за деся
тую  пятилетку реализацию  бы
товых услуг в город е— в 1,5 
раза, на селе— в 1,7 раза».

Большие задачи стоят перед 
нами в этом году. М ы прило
ж им  все усилия, чтобы наме
ченное было выполнено и от
вечало всем требованиям.

Н. АЛЕКСЕЕВ,
заведую щ ий П ижемским 

дом ом  быта.

И Н Д У С Т Р И Я  Ф Е Р М
(Рекомендательный список литературы)

О дной из самых насущных 
задач, поставленных партией и 
правительством перед сельс
ким хозяйством, является ус
корение научно- технического 
прогресса, оснащ ение всех от
раслей колхозного и совхозно
го производства соврем енной 
техникой. В десятой пятилет
ке предстоят больш ие работы 
по индустриализации ж ивотно
водства, производящ его более 
50 процентов валовой про
дукции сельского хозяйства.

О механизации ж ивотновод
ства, машинах, применяемых в 
основных отраслях ж ивотно
водства, м ож но узнать в р е ко 
м ендуем ой нами литературе.

А рбузов И. П., Козликов 
М. Ф., Семенихин А. М. П осо
бие для механизатора м олоч
нотоварных ферм. Ростов. 
Книж ное изд-во, 1975. 112, с.
Авторы  книги знакомят чита
теля с системой машин, прим е
няемой на м олочнотоварных 
фермах крупного  рогатого 
скота, дают реком ендации по 
эксплуатации машин.

Григорьев А. С. Эконом иче
ские условия индустриализа

ции животноводства. М инск, 
«Ураджай», 1975. 160 с. В учеб
ном пособии даны м етодичес
кие указания по определению  
эконом ической эффективности 
организационны х решений
ком плексного развития ж и 
вотноводства. О свещ ены и 
другие  вопросы индустриали
зации этой отрасли.

Карташов Л. П „ Кураноз 
Ю . Ф. М аш инное доение ко
ров. Издание 2-е, исправлен
ное и дополненное. М.,«Выс
шая школа», 1975. 150 с. Кни
га включает учебный материал 
по ф изиологии доения, доиль
ным аппаратам и установ
кам, по организации и техно
логии м аш инного доения.

Клебан А. С., Фаянс Ю . А., 
Заушицын В. Е. М аш ины и 
оборудование для механизи
рованных работ на свиноф ер
мах. М.,«Высшая школа», 1975. 
287 с. Рассматриваются маши
ны и обрудование для механи
зации производственных про

цессов на свиноводческих ф ер
мах и комплексах пром ыш лен
ного выращивания и откорма 
свиней.

Обухан Г., Зайцев П. К орм о
цех при ферме. —  «Земля 
родная», 1975, №  Л 2, с. 17— 18. 
Описан технологический про
цесс приготовления корм ов в 
совхозе «Рассвет» Чувашской 
АССР.

Реконструкция и ком плекс
ная механизация . ж ивотновод
ческих ферм.М ., Россельхозиз- 
дат, 1975. 190 с. В книге рас
сматриваются вопросы рекон
струкции и ком плексной меха
низации ф ерм крупного  рога
того  скота и свиноводческих 
ферм на основе внедрения 
прогрессивны х способов раз
дачи кормов, уборки навоза, 
создания оптимальных пара
метров микроклимата в зави
симости от объем но-планиро
вочных реш ений и способов 
содерж ания животных

Ф ролов В. П., Полонский 
И. Р. Ком плексное техничес
кое обслуживание ж ивотно
водческих ферм. Л., Лениздат, 
1975. 72 с. И злож ен опыт рабо
ты Л енинградского областно
го объединения «Сельхозтех
ника» по механизации тр уд о 
емких процессов в ж ивотно
водстве.

Червенко П, И. Пути и м ето
ды индустриализации ското
водства М., «Колос», 1975. 
208 с. В книге показаны пути 
перевода производства м оло
ка и говядины на пром ыш лен
ную  основу. Большое внима
ние уделено вопросам меха
низации и электрификации, 
корм опроизводству, строи
тельству новых и реконструк
ции имею щ ихся ферм.

Указанные книги и ж урналы 
м ож но получить в районных и 
сельских библиотеках или за
просить по м еж дубиблиотеч- 
ному абонементу в областной 
библиотеке имени В. И. Л ени
на.

В. МОРЦЕВ,
старший библиотекарь 

областной библиотеки 
имени В. И. Ленина.

Москва. Программа социального развития и повышения уровня жизни народа, поставленная Коммунистической партией Советского Союза в опубликованном недавно Проекте ЦК КПСС к XXV съезду' предусматривает более полное удовлетворение спроса населения на изделия легкой промышленности » на предметы культурно- бытового и хозяйственного назначения—  холодильники, электропылесосы, телевизоры и т. д.Труженики предприятий, изготовляющих , бытовые приборы и технику, готовят много новинок, облегчающих домашний труд. Многие из этих новинок представлены на выс-
Д А Р И Т Ь

В М оскве начался смотр 
творчества ком позиторов, пос
вященный XXV съезду КПСС. 
В лучших концертных залах и 
театрах пройдут премьеры 
новых сочинений различных 
ж анров, концерты музыкан

тов разных поколений, вечера 
песен, оперны е и балетные 
спектакли.

— Предстоящ ий съезд — важ
нейшее событие в ж изни каж 
д ого  советского человека,—  
говорит лауреат Государствен
ной премии СССР Александра 
Пахмутова. —  И мы, ком пози
торы, долж ны встретить его 
новыми творческими успеха
ми. Самое больш ое счастье 
для нас—  почувствовать, что 
созданное произведение дош 
ло до сердца человека, заста
вило его загрустить или улыб
нуться, сделало смелее, луч
ше, красивее душ ой. Поэтому 
я буду продолж ать работать 
над новыми песнями, стремясь 
отразить в них жизнь и дела 
моих замечательных соврем ен
ников. Планов м ного. Один из 
них—  написать м узыку к кино
фильму о студентах.

Не исключено, что уж е в

ФИЛЬМЫ
Как нужно воспитывать 

подрастающее поколение! 
Какими свойствами души и 
профессиональными каче
ствами должен обладать на
стоящий педагог! Об этом 
рассказывает новый, цвет
ной, художественный фильм 
«Это мы не проходили».

Жизнь ставит перед учи
телями и перед учащимися 
вопросы, которые школьной 
программой не предусмотре
ны, и правильно разобраться 
в них должны научить имен
но педагоги. Так и понимает 
свою задачу молоденькая 
практикантка, будущий пре
подаватель биологии Лена 
Якушева. Когда-то она меч
тала о профессии учителя 
потому, что нравилось "ёй 
ставить отметки, теперь же 
отметки для Лены совсем не 
главное. Девушка предъяв
ляет больше претензий к се
бе, чём к учащимся. Через 
свое совершенствование 
видит она путь к правильно
му воспитанию подрастающе
го поколения.

Необычны ее методы вос
питания, ее демократизм по 
отношению к ученикам. Опа
сно, по мнению некоторых 
учителей, стремление Лены 
к раскованности, внутренней 
свободе учащихся. Правда,

НЕДЕЛИ
по своей- неопытности она
допускает ошибки. Но ей 
уже многое удалось. Напри
мер, завоевать любовь и до
верие самого трудного . под
ростка, возглавлявшего
традиционную «Камчатку» 
класса, а в конечном итоге 
наладить дисциплину и успе
ваемость.

Образ Лены создала моло
дая актриса Наталья Ры
чагова, известная по филь
мам; «Возвращение святого 
Луки», -«Офицеры». В филь
ме заняты многие популяр
ные актеры: Б. Токарев, 
Т. Канаева, ‘А. Ростоцкий, 
А. Максимова, Т. Пельтцер 
и другие.

Созданная на «Мосфиль
ме» цветная, широкоэкран
ная лента «Петр Мартыно
вич и годы большой жиз
ни», щювящена замечатель
ному советскому киноакте
ру Петру Алейникову. 
Фильм воскрещает не только 
созданные им образы, хро
нику и фрагменты связывает 
в единое целое игровая ли
ния, которую ведет дочь 
Алейникова Арина.

Повторно будут показаны 
фильмы: «Ради жизни на 
земле» и «Черные ангелы». 

Н. ТАТАРИНОВ, 
директор киносети.

тавке «Достижения и перспективы развития машиностроения для легкой, пищевой промышленности и бытовых приборов», развернутой на ВДНХ СССР.На левом снимке: универсальная хозяйственная машина для жителей сельской местности. В комплект машины входят: мельница, соковыжи

малка, соломорезка, корнерезка, кукурузная лущилка.На правом снимке: термоконтейнер для перевозки пищи. Обеспечивает поддержание температуры пищи до + 5 5 °  С в течение трех часов. Может быть использован на стройках, полевых станах и т. д.Фото В. Созинова.(Фотохроника ТАСС).
ЛЮДЯМ Р А Д О С Т Ь
Встречи с ‘искусством

предсъездовские дни слушате
ли познакомятся с новыми 
песнями Александры Пахмуто
вой.

Уж е сейчас м ож но с уве
ренностью  утверждать, что 
предстоящ ие недели явятся 
врем енем  больш их и интерес
ных музыкальных прем ьер. В 
их числе—  Второй концерт для 
скрипки с оркестром  Т. Хрен
никова, скрипичная и виолон
чельная сонаты А. Хачатуряна. 
Большой театр СССР покажет 
новый балет «Ангара» на м у
зыку А. Эшпая, в основу кото
р о го  полож ена известная 
пьеса А. Арбузова «Иркутская 
история». Герои «Разгрома» 
А. Ф адеева выйдут на сцену 
в опере А. Николаева. А. Хол- 
минов завершил оперу «Ча
паев», над которой, попето со
бственному признанию, рабо
тал около десяти лет. ,

— Опера задумана как за
верш ение своеобразной три
логии, посвящ енной становле
нию советской власти, —  рас
сказывает ком позитор. — «Оп
тимистическая трагедия» по
вествовала о романтике пер

вых револю ционны х лет. «Ан
на Снегина» (по поэме С. Есе
нина) трактовала тему «поэт и 
револю ция». Чтобы создать 
«Чапаева», приш лось прочи
тать массу книг и воспом ина
ний о полководце; я встречал
ся с людьми, которые знали 
его, собрал и изучил м ного 
образцов устного народного 
творчества, сказаний, песен.

Творить для народа— первая 
заповедь советских ком пози
торов. И начавшийся год при
несет миллионам слушателей 
радость общ ения с м узыкой 
не только в театрах и концерт
ных залах, по радио и теле
видению. Как и в прош лые го 
ды, ком позиторы и м узы кан
ты разъедутся по всей стране. 
Они побываю т на стройках де
сятой пятилетки— в Сибири и 
на Дальнем Востоке, в респуб
ликах С редней Азии, в частях 
Советской Арм ии и флота, да
ря лю дям  радость общ ения с 
прекрасным, помогая уверен
но идти по ж изненном у пути.

О. НЕЗЛОБИИ,
корр. ТАСС.
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